

Larraín llama a considerar lazos con China en medio de crisis de Huachipato

POR AMANDA SANTILLÁN R.

El director de Clapes UC y exministro de Hacienda, Felipe Larraín, se refirió este martes a la situación de la Compañía Siderúrgica Huachipato, que anunció la suspensión indefinida de sus actividades, tras considerar como insuficientes las sobreasas arancelarias provisionales que recomendó aplicar la Comisión Antidistorsiones a bolas y barras de acero de origen chino.

“Uno puede mirar el problema desde un punto de vista estricto, angosto, focalizado y decir bueno, aquí tenemos un tema con el acero, pero yo creo que aquí hay un tema mucho más global”, dijo en un conversatorio organizado por la Fundación Chilena del Pacífico.

En este contexto, el economista recordó que China es

■ El exministro de Hacienda recordó que el gigante asiático es el principal socio comercial, recibiendo el 40% de las exportaciones chilenas.

el principal socio comercial y que el país recibe el 40% de las exportaciones chilenas, alejándose por “una brecha enorme” de Estados Unidos, que toma el segundo lugar con el 12,5% de las exportaciones.

“Esto le da a China una relación privilegiada con Chile y, por lo tanto, tenemos que ser extraordinariamente cuidadosos en sopesar muy bien los argumentos técnicos y no tomar meramente decisiones políticas”, señaló.

decisiones políticas”, señaló.

“Este tema no se puede analizar solo respecto de la competitividad del acero, donde, por lo demás no está claro que con la imposición de salvaguardias que ya se ha hecho, se vaya a mantener abierta la planta de Huachipato. Porque la propia empresa ha dicho que no va a mantener la planta abierta si no le dan no sé qué salvaguardias, que es mucho mayor de la que se le otorgó en la Comisión de Distorsiones”, dijo.

Reconocimiento estratégico

La subsecretaria de Relaciones Económicas Internacionales (Subrei), Claudia Sanhueza, también se refirió ayer al tema durante su intervención en la comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados.



JULIO CASTRO

“Tenemos que ser extraordinariamente cuidadosos en sopesar muy bien los argumentos técnicos y no tomar meramente decisiones políticas”.

“Estamos en una fase de esta política comercial que ha sido parte de nuestra política exterior, en donde efectivamente tenemos que avanzar en evaluar los efectos que han tenido todos los acuerdos internacionales de carácter económico, que no solo incluyen el comercio,

también incluyen otros temas como de inversiones, por ejemplo”, manifestó.

De esta forma, mencionó también que el Gobierno está “muy consciente” de lo estratégico que es el acero para el país y que, por lo mismo, se incluyó una mesa de diálogo.

“Por lo tanto, estamos trabajando para, junto a la empresa privada, tener una solución de largo plazo a este tema que implique el reconocimiento de lo estratégico que es la industria del acero para el país”, mencionó.